

- 20251210 1830～2008 市長と保護者との意見交換会 《直小学校》
- 保護者 24 名参加
- 傍聴者 1 名

- ・資料の確認で、今後の児童数の推移というのは、単純に 6 年生が卒業して新入生をいりていているということですね。
- 単純に住んでいるところの数字。

⇒ はい、住所地で割り出しています。

- ・施設の築年数 40～50 年建っている施設が多いが、鉄筋コンクリートの耐用年数は？

⇒ はつきりとした答えは分からない。順次復旧工事を進めていくが、後何年持つかははつきりと言えない。

- ・個人的には緑丘に統合した方がいいと思っている。

⇒ 今の緑丘中に中学校の部分と小学校の部分を設けるのはむずかしい。一部改築が必要。

スクールバスの問題もある。プールの解体が決まったので、その部分を活用すればスクールバスの乗り入れができるのではないかなどと思っている。

- ・市 P 連のアンケートの作成集計に関わったが、去年より回答率が高かった。未就学児の保護者からももらった。

市全体で統合賛成は 74%。直地区では 83% あった。この結果を今後どうしていくのか。

⇒ アンケート結果はもらっている。どこまでいっても 100:0 にはならないので、その辺も含めて考えていきたい。

- ・児童数の推移をみてもするのはしないといけない。後はいつするのか。

今日の新聞にも検討会の件がでていたが、そのメンバーは？

⇒ 以前は、検討会が行われていた。その時のメンバーは各種団体の長。

できれば、各学校の PTA の代表であったりの方がいいのではと思っている。今年度中に立ち上げてもいいが、PTA のメンバーも 4 月には交代があるだろうし、来

年度早々にメンバー含め考えていきたい。

- ・ いつくらいに珠洲市としての結果がでるのかはまだみえていない。  
私としては、地震の前から考えてほしいと言っていて、スピード感が遅いと感じる。  
児童生徒が少なくなる推移が見えているのに、改修工事等をして、児童生徒が少なくなっても学校は維持するのか。  
  
⇒ スピード感をもって取り組んでいきたいが、新たな校舎と建てるとなると、用地、設計等何年間かかる。
- ・ フォーラムの話を参加できなかったので、後で聞きました。オンライン授業や音楽会とかするのは分かるが、それはイベントであって、イベントはいいが、日常的にやる音楽とか体育の授業はオンラインでは補えない。  
  
⇒ 統合するのであれば、早めに進めていかないといけない。直に小学校が無くなる。  
この場所じゃなくなる。  
これまで、上戸、飯田で会を開いてきましたが、飯田でも飯田になくともいいという保護者もいました。
- ・ 10 地区の中で唯一小学校が無くなった地区。日置地区は衰退したのか・・・  
結果、子どもの数は少ない。  
どこまで、地域のことと学校教育に頼るのか。  
ビジョンがあればもう少し議論しやすくなるのかな、結論と言うより目処。検討会のスタートを早くしてほしい。  
多様な意見があるなか、どこまでできるのか、望める範囲を教えていただければ意見がいいやすくなる。  
フォーラムでいわれたことが珠洲市で可能なのか。  
  
⇒ いろんな可能性はあると思っている。R8 に検討会を立ち上げて議論して行くにしても、そこから設計となってくると、R11、12 くらいになってくる。  
物理的な時間を縮めるのは難しい。
- ・ 例えばバスで生徒が各校舎を 1 週間ごとにまわるとか可能なのか。  
  
⇒ 難しい。分校という形で残すことは可能かと思うが、現実的には難しい。  
分校があれば、分校にそれぞれの先生ということになりますが。

- ・できれば児童数の多い学校に通わせたいという保護者はいると思うが、その人たちに公営住宅を優先的にというのを考えているのか。
  - ⇒ 学校の統廃合によって、地域も動いてしまうのではないか、学校がなくなるなら、学校近くの公営住宅がいいということも考えられる。
- ・以前市のHPに土地の情報とかのっていたと思う。
  - ⇒ 空き家バンクですね。今一部損壊、準半壊に限って空き家バンクの登録を進めている。
- ・個人的には統合に賛成で、今すぐにでもしてほしい。家は正院ですが、同級生がいなかつたので、直に通っている。
  - 輪島市のいい例があると思いますが、その情報は持っているのか。
  - ⇒ 輪島市がいい例とは言えないが、輪島市は学校が使えなくなったと言うことから統合がはじまっている。
- ・子どもとの関わりで保育園も同じだと思う。前は各地域に保育園があったが、今つばき保育園になって、地域との関わりはどうなっていますか
  - ⇒ いまは、ほとんどない。できないことはないが何もしていない。
- ・学校と地域の関わりに固執して統合に進まないのではないかと。
  - ・珠洲BCジュニア父兄として。18人で活動している。グラウンドがつかえない。思いっきり野球ができる場所がないというのが残念。
    - 蛸島の多目的グラウンドくらいの大きさのものを作ってもらえないか。
    - ⇒ 緑丘のグラウンドの人工芝化工事を発注している。できれば今年度中には完成させたい。
      - 基本は緑丘のグラウンドになるので、調整がきけば利用可能。
      - 市営野球場をナイターにしたいが、費用が8億。
  - ・シーサイドの所を埋めてと言っていたが。

- ⇒ そこをどう活用するか。可能性として子ども達の遊び場であったり、陸上競技場、多目的な広場であればなんとかなるのかなど。  
今現在は、具体案はない。
- ・飯田高校下の子どもの遊び場のことですが、市民の声は反映されるのか。
- ⇒ 今、設計中。イメージを元に皆さん 의견をもらう予定。委員会を設けてよりよい内容にしていきたい。
- ・市民図書館の周辺にでも、地震の体験した内容の分かる資料とか勉強できるような場所があればいい。(珠洲市どこかにあれば)
- ⇒ 何かできればいい。資料館的なものなのか、研修センターなのか、県の方でも動きはある。
- ・PTAの思いで、子どものことを思わない親はいない。少人数の中でもいろんなことで先生は気をくばって見てくれている。  
新しく協議会を作られるのであれば、現場の先生や子ども達、保護者の意見を聞いてもらえばいいと思う。  
自分たちの意見が反映されれば明るい、前向きに考えられるのではないかなと思います。
- ⇒ 新しい学校をみんなで作っていくのが希望になっていくのかな。その後の校舎の利用方法も考えないといけない。
- ・学校に行き渉ることがある。教室にいづらいときに校内フリースクールみたいのがあればいい。  
一斉に授業する良さ、個別にする良さいろいろあると思う。  
学校統合するときに、そういう学校に行きづらい子ども達の居場所もセットで考えてほしい。(放課後も含め)
- ⇒ 緑丘中学校から飯田高校、図書館といったエリアで進めていければ連携はとれていいけるかなと思います。
- ・僕は正院とかどうかなと思っている。

## 【直小学校要点記録】

元々正院は学習塾であったり、お寺があったりしていいかな。スポーツについては  
蛸島でまとめればいいかなと。